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Após fraude bilionária no INSS, 
ministro de Lula pede demissão

UMUARAMA

Conferência Municipal 
das Cidades inicia 

discussões sobre novo 
Plano Diretor

Promovida pela Secretaria Municipal de 
Aceleração Econômica, a 7ª Conferência 
Municipal das Cidades reuniu, na terça-feira, 
secretários municipais, vereadores, represen-
tantes de instituições de ensino superior, da 
sociedade civil organizada, de clubes de ser-
viço, empresários e lideranças da comunidade 
para discutir e definir estratégias que ajudarão 
a moldar o futuro de Umuarama, com foco 
no desenvolvimento urbano, na qualidade de 
vida e no planejamento sustentável. O prefeito 
Fernando Scanavaca participou da abertura do 
evento. Página A3 

 O ministro da Previdência, Carlos Lupi, acertou sua saída do cargo, nesta sexta-feira, após se reunir com o presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva, no Palácio do Planalto. Em seu lugar, o Palácio do Planalto anunciou ex-deputado federal Wolney Queiroz, atual secretário-executivo da 
pasta. O agora ex-ministro, que é presidente nacional do PDT, anunciou a saída do governo em uma postagem nas redes sociais. O que o levou 
à demissão foi a fraude que passa de R$ 6 bilhões no INSS com descontos de aposentados não autorizados pelos mesmos. Página A2  .

REGIONAL

Festa das 
Nações de 

Guaíra começou 
quarta-feira e 

termina amanhã
Página A4

ESTADUAL

Alexandre Curi  
diz que se a 
cidade tiver 
projeto, terá 

dinheiro 
Página A5

POLÍCIA

Trio é preso 
após anunciar 

assalto a 
taxista que 

conseguiu fugir
Página A6

NOTÍCIAS DE IPORÃ - Nesta semana, o prefeito de Iporã, Robertinho, manteve 
encontro com o secretário Sandro Alex(foto), em Curitiba e também com Rogério 
Carboni. Enquanto isso, em Iporã a Prefeitura realiza o projeto Cidade Limpa e 
promoveu encontro dos profissionais da Educação para aprimoramento. Página A5

ILUMINAÇÃO DO LAGO RECUPERADA - A Prefeitura de Umuarama providenciou, 
nesta semana, reparos na fiação elétrica da iluminação pública do Lago Aratimbó – um 
dos cartões-postais de Umuarama, muito frequentado para passeio e lazer. Página A3
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Coluna Ilustradas
Janja viaja para Moscou
6 dias antes de comitiva
oficial de Lula

A primeira-dama Rosângela da Silva, a Janja, 
embarcou rumo a Moscou, na Rússia, nesta sexta-
feira, 2, partindo com seis dias de antecedência em 
relação ao presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
e sua comitiva oficial.

A aeronave, um Airbus C-30 (A330-243) da Força 
Aérea Brasileira (FAB), decolou da base aérea de 
Brasília às 10h13 (horário de Brasília), com estima-
tiva de pouso na capital russa depois das 5h (horário 
de Moscou) de sábado, 3, segundo o aplicativo 
Flightradar24.

O presidente Lula tem chegada prevista à capital 
da Rússia em 8 de maio, onde participará, ao lado 
de Vladimir Putin, das celebrações do Dia da Vitória, 
comemorado em 9 de maio. A data marca os 80 anos 
do triunfo sobre a Alemanha nazista na Segunda 
Guerra Mundial. A comitiva oficial fica no país até 
10 de maio.

Depois da Rússia, Lula deve ir à China para par-
ticipar do IV Fórum China-CELAC.

Questionada pela reportagem sobre o motivo 
da viagem antecipada, a assessoria de Janja não 
respondeu até a publicação deste texto  O espaço 
segue aberto.

Bolsonaro segue estável e 
tem ‘progressão’ na dieta 
oral, diz boletim médico

O ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) segue se 
alimentando via oral e teve “progressão” na dieta, 
informa o boletim médico divulgado nesta sexta-
feira, 2. Bolsonaro recebeu alta da Unidade de 
Terapia Intensiva (UTI) na quarta-feira, 30, e segue 
internado em acompanhamento pós-operatório no 
Hospital DF Star, em Brasília, sem previsão de alta.

No total, o ex-presidente passou 18 dias na UTI, 
e só voltou a se alimentar pela via oral na terça-feira, 
29. No mesmo dia, à tarde, ele retirou a sonda na-
sogástrica e postou um vídeo do instrumento sendo 
puxado de seu nariz pelo médico.

Segundo o novo boletim médico, o ex-presidente 
está estável clinicamente, sem dor ou febre e com 
pressão arterial controlada  “Segue intensificando 
diariamente a fisioterapia motora e recebendo 
as medidas de prevenção de trombose venosa”, 
informam os médicos que acompanham a recu-
peração dele. 

Em seu perfil no X (antigo Twitter), Bolsonaro 
postou uma foto em pé, de braços cruzados e 
sorridente, ao lado da equipe do hospital. “Tenho 
respondido bem à dieta líquida e, graças a Deus, os 
movimentos intestinais estão voltando aos poucos. A 
alimentação está sendo ainda sendo feita tanto por 
via oral quanto pela veia, com todo o suporte calórico 
e nutricional necessário”, escreveu, baseando-se nas 
informações do boletim.

Collor cumpre prisão domiciliar 
em cobertura avaliada em
R$ 9 milhões em Maceió

O ex-presidente Fernando Collor passou a cumprir 
pena nesta quinta-feira, dia 1.º, no seu apartamento 
na cobertura de um prédio com vista para a praia de 
Ponta Verde, uma das áreas mais nobres de Maceió 
(AL). O imóvel é avaliado em R$ 9 milhões.

Preso no último dia 24 de abril, Collor foi au-
torizado pelo ministro Alexandre de Moraes, do 
Supremo Tribunal Federal (STF), a trocar a cela no 
presídio Baldomero Cavalcanti de Oliveira por prisão 
domiciliar.

Em 30 de outubro de 2023, a Justiça do Trabalho 
determinou a penhora do apartamento como forma 
de quitar uma dívida trabalhista de R$ 264 mil re-
lacionada a um ex-funcionário de uma empresa da 
qual Collor é sócio.

O imóvel tem área privativa de quase 600 metros 
quadrados e conta com cinco quartos, piscina, bar, 
além de cinco vagas de estacionamento, segundo a 
descrição da avaliação judicial. Segundo reportagem 
do portal UOL, o valor atribuído ao imóvel pela 
Justiça foi de R$ 9 milhões.

Moraes autorizou Collor a cumprir pena em re-
gime domiciliar depois de a defesa do ex-presidente 
alegar problemas de saúde e cuidados relativos à 
sua idade avançada. “A necessidade de tratamento 
específico admitem a concessão de prisão domiciliar 
humanitária”, escreveu Moraes.

O ministro impôs medidas restritivas como o uso 
obrigatório de tornozeleira eletrônica. Além disso, as 
visitas ao ex-presidente serão limitadas a familiares 
próximos, profissionais de saúde e membros da sua 
equipe jurídica. Moraes determinou ainda o bloqueio 
do passaporte de Collor, como forma de impedir 
qualquer tentativa de saída do País.

FRAUDES NO INSS

Lupi pede demissão do governo 
após escândalo no INSS

Brasília (AE) - O ministro da Previdência Social, Carlos 
Lupi, pediu demissão do cargo nesta sexta-feira, 2, após 
reunião com o presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT). A 
saída é consequência do escândalo dos descontos indevidos 
de aposentados e pensionistas do Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS).

Lupi anunciou seu desligamento por meio de uma pu-
blicação na rede social. “Tomo esta decisão com a certeza 
de que meu nome não foi citado em nenhum momento nas 
investigações em curso”, disse.

Para o lugar de Lupi, Lula convidou o atual secretário
-executivo da pasta, Wolney Queiroz, que também é um 
quadro do PDT de Carlos Lupi. A exoneração e a nomeação 
foram publicadas ainda ontem no Diário Oficial da União.

O Palácio do Planalto avaliou a permanência de Carlos 
Lupi como insustentável porque o desligamento de Alessan-
dro Stefanutto da presidência do INSS não aliviou a pressão 
sobre o governo.

Lupi
Lupi e o partido dele, o PDT, também estavam incomo-

dados com a maneira como o Planalto estava encaminhando 
a solução da crise. O substituto de Stefanutto no INSS, o 
procurador Gilberto Waller, foi escolhido à revelia do minis-
tro, ao qual o órgão é ligado.

O nome é fruto de uma ordem de intervenção de Lula, 
que se envolveu pessoalmente para tentar conter a crise. 
Entretanto, as dimensões do escândalo já fizeram dele uma 
fonte munição política contra o governo no Congresso.

CPI
A oposição protocolou pedido de abertura de uma Comis-

são Parlamentar de Inquérito (CPI) na Câmara. A instalação 
depende do presidente da Casa, Hugo Motta (Republicanos
-PB). Em paralelo, os opositores articulam, para a próxima 
semana, um pedido de CPI Mista, que abrange a participação 
de deputados e senadores. A iniciativa é encabeçada pelo 
senador Ciro Nogueira (PP-PI).

Sem desconto
A Polícia Federal e a Controladoria-Geral da União (CGU) 

realizaram, em 23 de abril, a Operação Sem Desconto, fruto 
de uma investigação que aponta um esquema fraudulento 
de deduções indevidas em benefícios de aposentados e 
pensionistas do INSS.

Associações e sindicatos faziam descontos em folha dos 
benefícios a partir de acordos de cooperação técnica firma-
dos com o INSS. Em muitos casos, as retiradas mensais 
ocorriam sem qualquer aval ou ciência do beneficiário.

O valor estimado em cobranças irregulares soma R$ 6,3 
bilhões entre 2019 e 2024, segundo a PF. Se retroagir a data 
até 2016, esse valor sobe para quase R$ 8 bilhões referentes 
a descontos sem autorização. Apesar de o esquema não ter 

sido instituído neste governo, a investigação aponta um salto 
no volume descontado a partir de 2023.

A investigação da PF não aponta responsabilidade de 
Carlos Lupi no êxito das fraudes. No entanto, ele tem sido 
cobrado por uma suposta omissão diante de alertas recebidos 
desde 2023 de órgãos como o Tribunal de Contas da União 
(TCU), Controladoria-Geral da União (CGU), do Conselho 
Nacional de Previdência Social (CNPS), de auditores do 
próprio INSS e da imprensa. O inquérito da PF foi aberto a 
partir de reportagens do site Metrópoles.

Lupi rechaça as acusações de omissão e alega que uma au-
ditoria realizada pelo órgão seria a “prova cabal” de que ele agiu 
para evitar desvios indevidos no pagamento de aposentadorias. 
A auditoria foi realizada depois do surgimento das denúncias.

Desvios
Os indícios de desvios foram relatados em uma reunião do 

CNPS ainda em 2023 por uma conselheira, mas não foram 
tratados como prioridade. Em sua defesa, Lupa afirmou 
que o problema foi apresentado “sem nenhum documento 
como prova para discutir os abusos que poderiam estar 
sendo executados”.

“Eu pedi, à época, que o INSS, que é a instituição respon-
sável pela ação dessa política pública, começasse a apurar as 
denúncias apresentadas. Levou-se tempo demais”, declarou, 
durante reunião do CNPS realizada na segunda-feira, 28.

O governo suspendeu todos os convênios com as en-
tidades investigadas e informou que os valores retirados 
indevidamente serão restituídos aos aposentados.

A troca no Ministério da Previdência é a 11ª mexida no 
primeiro escalão do atual mandato de Lula e a terceira moti-
vada por envolvimento em algum escândalo. Sílvio Almeida, 
dos Direitos Humanos, foi desligado por investigação sobre 
assédio sexual e Juscelino Filho, das Comunicações, saiu 
após ser denunciado pela Procuradoria-Geral da República 
(PGR) por corrupção.

Wolney Queiroz assume Previdência no lugar de Lupi
O governo federal anunciou na noite de ontem  que o 

presidente Luiz Inácio Lula da Silva recebeu nesta sexta-
feira, 2, o pedido de demissão do ministro da Previdência 
Social, Carlos Lupi, em meio ao desgaste do governo com 
a revelação de fraudes bilionárias no Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS). A decisão foi tomada durante 
audiência no Palácio do Planalto. Para o lugar de Lupi, o 
presidente convidou o atual secretário-executivo da pasta, 
Wolney Queiroz, que assumirá o comando do ministério.

A exoneração de Lupi e a nomeação de Wolney,ex-deputa-
do pelo PDT, foram publicadas ainda ontem em edição extra 
do Diário Oficial da União. O movimento marca a primeira 
mudança formal no alto escalão do governo desde que veio 
à tona a investigação sobre irregularidades na concessão de 
descontos em benefícios previdenciários.

Nishimori apresenta projeto para garantir 
acessibilidade com segurança em aeroportos 

O Projeto de Lei nº 1883/2025, 
apresentado pelo deputado federal 
Luiz Nishimori (PSD-PR), propõe a 
obrigatoriedade da disponibilização de 
plataformas de acessibilidade ou fingers 
móveis para pessoas com deficiência ou 
mobilidade reduzida em aeroportos.

O Brasil conta com 2.717 aeroportos, 
sendo o segundo país com o maior nú-
mero de terminais no mundo. Em 2024, 
foram emitidos mais de 120 milhões de 
bilhetes aéreos no país — um cresci-
mento de 20 milhões em relação a 2022. 
O brasileiro tem viajado mais e busca 
segurança, conforto e bons serviços.

Pensando nesse aumento expressivo 

e na crescente demanda por viagens, o 
deputado propôs o PL 1883/2025, que 
prevê a obrigatoriedade de plataformas 
acessíveis ou fingers móveis nos aero-
portos que não disponham de rampas 
ou pontes de embarque/desembarque, 
ou nos casos em que essas estruturas 
estejam indisponíveis.

O projeto também propõe a alte-
ração do Código Brasileiro de Aero-
náutica, com o objetivo de garantir 
acessibilidade com segurança e huma-
nização. A iniciativa surge em resposta 
a diversos casos de acidentes e situa-
ções constrangedoras vivenciadas por 
pessoas com deficiência, causados pela 

ausência de equipamentos adequados 
ou pelo despreparo das equipes de 
atendimento.

Em Maringá (PR), a empresa Gol 
Linhas Aéreas já está testando um novo 
modelo de plataforma que oferece um 
serviço humanizado, com conforto, se-
gurança e igualdade, além de contribuir 
para a agilidade nas operações em solo 
— algo essencial para as companhias 
aéreas.

Vale lembrar que a solicitação de 
assistência especial deve ser feita no 
momento da compra da passagem 
aérea. O projeto já foi protocolado e 
aguarda parecer.

Emendas: Dino manda Congresso e governo se 
manifestarem após Sóstenes não responder intimação

Brasília (AE) - O ministro Flávio Dino, do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), decidiu que o líder do PL na Câmara 
dos Deputados, Sóstenes Cavalcante (RJ), não pode evocar a 
imunidade parlamentar para deixar de explicar a ameaça de 
romper o acordo sobre a distribuição de emendas de comissão. 
E deu cinco dias para as partes do processo sobre o “orçamento 
secreto” se manifestarem, como Congresso, governo e o PSOL 
(autor da ação). Os amici curiae, que são entidades interessa-
das, também poderão se manifestar.

“Considerando que o Exmo. Deputado Federal Sóstenes 
Cavalcante fez nascer e com seu ofício manteve graves zonas 
de incerteza quanto ao cumprimento do arcabouço normativo 
aprovado pelo Congresso Nacional, devem as partes e os amici 
curiae manifestar-se sobre a decisão do dia 27/04/2025, bem 
como sobre o ofício do mencionado parlamentar, em 5 (cinco) 
dias úteis”, disse Dino no despacho publicado há pouco.

“É fundamental o esclarecimento objetivo sobre tais tópicos, 
na medida em que se cuida de dezenas de bilhões de reais 
de dinheiro público, não podendo reinar sigilos de quaisquer 
espécies, consoante reiteradamente decidido pelo Plenário do 
STF”, complementou. 

Sóstenes enviou ofício ao Supremo dizendo que não tem a 
obrigação de apresentar quaisquer explicações sobre sua fala. 
“Na qualidade de deputado federal e líder do Partido Liberal - 

PL, amparado no disposto no art. 53 da Constituição Federal, 
consigno que fico eximido de apresentar quaisquer explicações 
sobre o conteúdo da referida entrevista, concedida exclusi-
vamente no âmbito do exercício do mandato parlamentar”, 
escreveu Sóstenes no ofício enviado ao ministro.

Intimação
No último domingo, Dino intimou o líder do PL a prestar 

esclarecimentos sobre a fala, feita em entrevista a jornalistas, de 
que está disposto a romper o acordo estabelecido pelo presidente 
da Câmara, Hugo Motta (Republicanos-PB), para a distribuição 
de emendas das comissões permanentes da Casa. A medida, 
segundo Sóstenes, seria tomada caso não fosse pautado o projeto 
que concede anistia aos condenados pelos atos do 8 de Janeiro.

O acordo vigente prevê que o partido responsável pela 
presidência da comissão fica com 30% dos recursos, enquanto 
os outros 70% serão destinados às demais bancadas da Casa. 
Ao intimar o líder do PL, Dino afirmou que o rompimento 
do acordo citado pelo parlamentar não condiz com o que foi 
formalmente estabelecido entre os Três Poderes.

Para Dino, a imunidade parlamentar não incide neste caso 
porque “nada se indaga sobre opiniões, palavras e votos” pro-
feridos pelo líder do PL, e sim sobre crime contra o patrimônio 
público. 
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Promovida pela Secre-
taria Municipal de Ace-
leração Econômica, a 7ª 
Conferência Municipal das 
Cidades reuniu secretários 
municipais, vereadores, 
representantes de institui-
ções de ensino superior, da 
sociedade civil organizada, 
de clubes de serviço, em-
presários e lideranças da 
comunidade para discutir e 
definir estratégias que aju-
darão a moldar o futuro de 
Umuarama, com foco no 
desenvolvimento urbano, 
na qualidade de vida e no 
planejamento sustentável.

Este evento foi aber-
to pelo prefeito Fernando 
Scanavaca na manhã desta 
terça-feira, no Anfiteatro 
Haruyo Setogutte, e se es-
tendeu ao longo de todo 
o dia – com as discussões 
finais no campus 3 da Uni-
versidade Paranaense (Uni-
par), no período da tarde.

“Esta é a oportunida-
de para os envolvidos nas 
questões urbanísticas e de 
planejamento, desde cida-
dãos a autoridades, refletirem 
sobre as políticas públicas 
que impactam diretamente o 
nosso dia a dia, contribuindo 
sobremaneira para a elabora-
ção do novo Plano Diretor”, 
disse o secretário municipal 
de Aceleração Econômica, 
Sergio Vercezi Filho.

Ao lado do prefeito e 
do secretário, tomaram 

lugar na mesa de honra a 
vice-prefeita e empresária 
Márcia Bononi, o presiden-
te da Câmara Municipal, 
vereador Luiz Antonio Ca-
viquioli, os secretários de 
Gabinete e Gestão Integra-
da, Antônio Carlos Favaro, 
e de Obras, Planejamento 
Urbano e Projetos Técni-
cos, Renato Caobianco, o 
vice-presidente do Conse-
lho de Desenvolvimento 
de Umuarama, Luciano 
Gomes Souto, e o repre-
sentante da Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB) 

em Umuarama, Christian 
Pellacani.

MUDANÇAS
Em discurso, Scanavaca 

fez um breve relato das 
medidas implantadas nos 
seus primeiros meses de 
governo, especialmente 
nas áreas de mobilidade 
urbana, infraestrutura e 
urbanismo, e do impacto 
positivo que vem gerando 
repercussões na região e no 
Estado, como a limitação 
da testada de terrenos a 
9 metros no mínimo, a 

remoção de lombadas e 
quebra-molas, a aceleração 
de obras de saneamen-
to básico e mudanças no 
transporte coletivo urbano, 
entre outras.

“Com essa conferência, 
tenho certeza que tudo 
aquilo que nós estamos 
fazendo sozinhos no nosso 
município, que é para qua-
lidade de vida, aquilo que 
precisamos, nós teremos o 
apoio da comunidade. Por 
isso a minha satisfação de 
estar aqui hoje com vocês, 
discutindo o futuro dessa 

cidade”, apontou.
A conferência é o pon-

tapé do novo Plano Diretor, 
“um plano que seja am-
plamente discutido com 
o CDU, que a sociedade 
tenha a maior participação 
possível nas diretrizes”, 
acrescentou. “O trabalho 
de cada um de vocês é 
essencial para o desen-
volvimento e crescimento 
ordenado da nossa cidade, 
todos os cidadãos, profis-
sionais e representantes de 
entidades comprometidos 
com o futuro sustentável 

de Umuarama”, completou 
Scanavaca.

CIDADE QUE
QUEREMOS
Também falam aos presen-

tes o presidente da Câmara, 
Luiz Antônio, a vice-prefeita 
Márcia Bononi, e o vice-pre-
sidente do CDU, Luciano 
Souto. Eles antecederam a 
palestra da professora Lauri-
ce Gobbi Ricardo, que lançou 
a pergunta “Qual a cidade 
que queremos?”, abordando 
temas como cidades inte-
ligentes, a importância de 
conselhos descentralizados 
e independentes, núcleos 
de inteligência comercial e 
tecnológica, aceleração do 
crescimento e pesquisas para 
subsidiar planejamentos e 
decisões com base em dados 
reais.

Em seguida o secretário 
de Obras, Renato Caobian-
co, apresentou o plano 
diretor de Umuarama e 
as necessidades de atua-
lização, que visa organizar 
o crescimento urbano e 
as ações de planejamento 
estratégico para a cidade, e 
o secretário Sergio Vercezi 
apresentou a metodolo-
gia para revisão do plano 
diretor. Ao final da progra-
mação, foram elencadas as 
propostas e eleitos os dele-
gados de Umuarama para 
a Conferência Estadual das 
Cidades.

Na última semana, a 
cidade de Umuarama foi 
palco de uma importante 
ação de conscientização 
promovida como parte da 
campanha Abril Verde, que 
tem como objetivo alertar 
a população sobre a im-
portância da prevenção de 
acidentes de trabalho por 
meio do uso adequado dos 
Equipamentos de Proteção 
Individual (EPIs) e Coleti-
va (EPCs).

A atividade contou com 
a participação da equipe 
da Vigilância em Saúde 
do Trabalhador (Visat), da 
Comissão Intersetorial de 

Saúde do Trabalhador e 
da Trabalhadora (CISTT) e 
de professores e alunas do 
curso Técnico em Enfer-
magem do Colégio Estadual 
Professora Hilda Kamal. O 
grupo se posicionou no 
movimentado cruzamento 
entre a avenida Paraná e 
a avenida Rolândia, onde 
utilizou faixas e distribuiu 
panfletos informativos aos 
motoristas e pedestres que 
passavam pelo local.

“A iniciativa buscou re-
forçar a necessidade de 
tornar os cuidados com a 
saúde e segurança uma 
prática diária no ambiente 

de trabalho. O uso correto 
dos EPIs e EPCs pode evi-
tar acidentes, reduzir o ris-
co de mortes e minimizar 
a ocorrência de sequelas 
entre os trabalhadores”, 
explica o coordenador da 
Visat, Carlos Roberto da 
Silva.

A campanha Abril Verde 
é um movimento nacional 
que visa chamar a atenção 
para a saúde e segurança 
no trabalho, especialmente 
durante o mês de abril, 
escolhido por marcar o 
Dia Mundial da Segurança 
e da Saúde no Trabalho, 
celebrado em 28 de abril.

Um prestador de servi-
ços contratado pela Secre-
taria Municipal de Obras, 
Planejamento Urbano e 
Projetos Técnicos reali-
zou nesta terça-feira, 29, 
reparos na fiação elétrica 
da iluminação pública do 
Lago Aratimbó – um dos 
cartões-postais de Umua-
rama, muito frequentados 
para passeio e lazer nos 
fins de tarde e finais de 
semana.

A rede de alimentação 
dos postes de LED foi 
alvo de vários furtos de 
fios de cobre nas últimas 
semanas, que inclusive 
foram denunciados à 7ª 
Subdivisão Policial para 
investigação. O roubo de 
fiação nos postes da ilumi-
nação pública tem sido re-
corrente no lago e também 
nos canteiros centrais, 
bosques e outros logradou-
ros de Umuarama.

No início do mês, la-
drões furtaram cerca de 
2 mil metros de fios cau-
sando um prejuízo apro-
ximado de R$ 20 mil. No 
último final de semana, 
outro furto foi registrado 
– mais 200 metros de fios 
foram arrancados no lago. 

A equipe da secretaria fez 
novo boletim de ocorrên-
cia e, desta vez, a polícia 
conseguiu recuperar os 
fios, que estavam escon-
didos em uma residência. 
O morador não foi locali-
zado.

Com o caso nas mãos 
da justiça, resta ao mu-
nicípio repor a fiação e 
recuperar a iluminação, 
a fim de garantir mais 

segurança aos visitantes 
do lago e dos logradouros 
públicos. A Guarda Mu-
nicipal tem intensificado 
o patrulhamento, com o 
apoio da Polícia Militar, 
e a vigilância está sendo 
ampliada. Qualquer infor-
mação ou denúncia sobre 
esse tipo de furtos deve 
ser feita à Polícia Militar, 
pelo fone 190, ou à Guarda 
Municipal, pelo 153.

A Secretaria Municipal 
de Assistência Social de 
Umuarama, por meio do 
Setor de Vigilância So-
cioassistencial, promoveu 
nesta semana uma reunião 
com representantes das 
organizações da sociedade 
civil (OSCs) do município 
com o objetivo de discu-
tir e implementar ações 
de monitoramento para 
entidades que recebem 
subvenção pública, seja de 
recursos federais, estaduais 
ou municipais.

Durante a reunião, 
conduzida pela secretária 
municipal da Assistên-
cia Social, Maria Luísa 

Bertoco, as OSCS foram 
orientadas sobre a im-
portância da atualização 
e inclusão de todas nos 
sistemas governamentais 
de monitoramento da 
rede SUAS (Sistema Úni-
co da Assistência Social), 
medida essencial para 
assegurar a regularidade 
e a transparência das 
informações.

Também foi apresentada 
a metodologia de monitora-
mento que será aplicada a 
partir de junho de 2025, 
reforçando o compromis-
so com a fiscalização e a 
qualificação dos serviços, 
programas e projetos de-

senvolvidos pelas organi-
zações.

“A iniciativa integra o 
processo de fortalecimento 
da Vigilância Socioassis-
tencial no município, bus-
cando aprimorar o acom-
panhamento das ações 
executadas pelas OSCs e 
garantir que os recursos 
públicos investidos contri-
buam efetivamente para 
a promoção da proteção 
social e sejam aplicados 
com transparência”, expli-
cou a secretária. A reunião 
aconteceu na segunda-
feira, 28, no auditório da 
Secretaria-Executiva dos 
Conselhos.

7ª Conferência Municipal das Cidades 
inicia discussões sobre novo Plano Diretor

 IPLANEJAMENTO SUSTENTÁVEL

Assistência Social reúne entidades parceiras para atualização e orientações

Iluminação pública do Lago Aratimbó é 
recuperada, após furtos recorrentes da fiação

Abril Verde leva conscientização sobre 
segurança no trabalho às ruas de Umuarama
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Do Tutty
Lady Gaga pode bater o recorde do show da 

Madonna em quantidade de celulares roubados 
numa única noite na praia de Copacabana.

- Tutty Vasques.

Papo rápido
- O mês de abril teve chuvas irregulares e temperaturas má-

ximas abaixo da média histórica...
- Esse é o tipo de notícia que desmoraliza o aquecimento 

global...

A 46ª edição da Festa das Nações de Guaíra 
foi  aberta com um cerimonial emocionante, 
marcado por homenagens, apresentações 
culturais e a celebração das sete nações 
representadas na concha acústica na noite 
de quarta-feira(30).

Um dos momentos mais simbólicos 
da noite foi a homenagem ao compo-
sitor José Severino Freire, autor do 
hino da festa “Por ti, uma canção de 

amor”, conhecido carinhosamente 
como Canta Guaíra. A canção, que se 
tornou símbolo afetivo da cidade, foi 
interpretada ao vivo pela banda Velhos 
Conhecidos, com uma participação 
surpresa do prefeito Gileade Osti, 
que se juntou aos músicos no palco e 
emocionou o público presente.

A cerimônia também contou com a 
entrada das bandeiras das nações, apre-

sentações artísticas e reconhecimento a 
personalidades que contribuíram com a 
história do evento — entre elas, o ex-pre-
feito Heraldo Trento, figura importante 
na consolidação da festa ao longo dos 
anos.

A Festa das Nações segue até esse domin-
go (04), com entrada gratuita, gastronomia 
típica, shows nacionais e diversas atrações 
culturais no Centro Náutico Marinas.

Festa das Nações de Guaíra termina amanhã 

O prefeito Gileade e o vice Ferroquina participam ativamente da festa
 O compositor José Severino Freire, autor do hino da 

festa, foi homenageado 

Fácil demais
Espia só que solução excep-

cional um vereador de Campo 
Mourão encontrou para resolver 

um problema mundial, o dos 
sem-teto. 

Criou uma proposta de lei 
que diz:

- “Fica proibido o uso per-
manente das vias, passeios 

(calçadas), logradouros e pra-
ças públicas como moradia por 
pessoas em situação de rua”.

Que ideia, bastava uma lei 
para resolver?

Quase inocente
Fernando Collor de Mello, 

condenado a 8 anos e 10 meses 
de prisão por corrupção, ganhou 
direito de cumprir pena em casa 

“por questões humanitárias”, 
segundo o ministro Alexandre 

de Moraes. 
O máximo de constrangimen-

to para que se apossou de mi-
lhões do dinheiro do povo é usar 

tornozeleira eletrônica. 
Quase que dá dó, né não?

Dupla pena
A quadrilha que roubou di-

nheiro dos aposentados do INSS 
escolhia deficientes, indígenas 
e analfabetos para facilitar o 

crime.
Fosse o Brasil um país que 

pune corrupção, essa quadrilha 
estaria muito enrascada.

Só que atualmente corrupção 
deixou de ser crime por estas 

bandas...

Papo rápido
- É incrível que um intelec-

tual do quilate do professor e 
escritor Cristovam Buarque  

tenha sido derrotado na disputa 
por uma cadeira na Academia 
Brasileira de Letras por... Mi-

riam Leitão...
- O professor Cristovão ga-

nhou ao perder, pois se a Acade-
mia já foi alguma coisa um dia, 

hoje não é mais...

Papo rápido
- Por quê Fernando Collor de 

Mello, condenado a 8 anos e 10 
meses de prisão por corrupção, 

vai cumprir pena em casa?
- Ora, porque corrupção dei-

xou de ser crime no Brasil desde 
que enterraram a Lava-Jato...

Casteladas
Se um técnico com quatro Champions League 

nas costas olha para a CBF e pensa: “prefiro ficar 
na Espanha lidando com imposto sonegado”, o que 
sobra para a gente? 

Jorge Jesus? Abel Ferreira? Ou vamos desenter-
rar o Dunga de novo?

A verdade é que a Seleção virou um circo sem 
lona, onde o palhaço principal é a própria CBF. 

Dorival Júnior saiu pela porta dos fundos depois 
de uma surra histórica da Argentina, e agora até 
o Ancelotti deu um sonoro “não, valeu” para a 
proposta de Ednaldo Rodrigues.

O próximo passo será ir atrás de algum técnico 
de segunda prateleira, tipo um português que ga-
nhou a Libertadores há seis anos ou um argentino 
desempregado desde que perdeu para o Botafogo 
na Sul-Americana.

Enquanto isso, o Brasil segue em quarto nas 
Eliminatórias, tomando baile da Colômbia e da 
Argentina, com um elenco que mistura jovens 
promessas com veteranos que jogam de pantufa.

- Carlos Castelo.

É golpe
Mensagens falsas estão sendo enviadas para 

Micro-empreendedores Individuais (MEIs) por SMS 
e WhatsApp, alertando sobre o suposto cancela-
mento do CNPJ por falta de pagamento do Simples 
Nacional (DAS). 

Segundo a Secretaria de Comunicação do gover-
no federal, isso não é verdade.

Tudo bem que o exemplo vem de cima, mas é 
tanto golpe que já tem golpista dando golpe em 
golpista...

Marvadão
Polícia calculou 

200 mil pessoas 
reunidas para dar o 

último adeus ao Papa 
Francisco. 

A polícia romana é 
mais confiável do que 
a que faz a contagem 
na Praia de Copaca-
bana e na Avenida 

Paulista. 
A Guarda Suíça é 

precisa!
- Celso Ribeiro.

Ele disse:
“Eu queria que 

Vossa Excelência, 
Alexandre de Moraes, 
já que tem tanta ciên-
cia de que sou golpis-
ta, por que não vamos 
ao público com toda 
TV aberta, discutir 

esse processo”.
De Jair Bolsonaro, 

cutucando a vara 
com onça curta, ou o 
contrário, que dá no 

mesmo.

Policromático
Em briga de pedra taça de cristal não se 

mete...

Golpista mirim
A figura grotesca de um suposto pastor 

mirim que tem viralizado na internet, uma 
criança que, travestida de pregador, urra 
discursos toscos, tem conquistado multidões 
e mostra um retrato fiel do desespero cole-
tivo por figuras messiânicas.

Hoje sabemos que o brasileiro tem QI 
médio de 85 e está despencando.

Ora, QI médio de 85 significa que tem QI 
mais alto e tem QI mais baixo.

Em termos de educação, o Brasil está 
no mesmo patamar de países como Vietnã, 
Mongólia, Malásia.

Longe, muito longe de países como Japão, 
Coreia do Sul, Singapura...

E não se vê uma única passeata, um 
protesto, uma greve por melhor educação.

Para não esquecer
Tem gente que se acha muito grande. 
Mas o Titanic também era e afundou.
Então, grande é Deus...

É na mansidão
Francisco nos ensinou, com seus olhos e 

com seu silêncio, que Deus não está no grito. 
Está no gesto. 
No pão repartido. 
No vinho partilhado. 
No olhar que acolhe. 
Na mesa que se abre.
Na palavra que consola.

Caiu o nível
O jornalista e escritor Caio Pacheco, 

autor de obras como “Vidas de um 
repórter”, “Origens”, “Pais e filhos - 
Cartas de uma guerra”, “Sagrado” e 
“Origens - A jornada humana no Circui-
to das Grutas”, mandou o seu recado:

- “A Academia Brasileira de Letras 
se descaracteriza como referência da 
cultura brasileira com a eleição da 
jornalista e escritora Miriam Leitão”. 

E mais não disse porque mais não 
lhe foi perguntado...

Ética
Ontem, dia 2 de maio, foi o Dia da 

Ética e não teve nada para assinalar a 
passagem da data.

Normal em um país que esqueceu 
completamente de cultivar a ética como 
expressão máxima de boa regra de con-
vivência entre todos os seres que vivem.

Nos três poderes, então, valha-nos 
Pai Amado!

Surdez
O Brasil tem 10 milhões de pessoas 

surdas que enfrentam barreiras diárias 
para exercer plenamente seus direitos. 

A intérprete de Libras Denise Peris-
sini, em uma esclarecedora entrevista 
ao site Migalhas, compartilhou sua 
experiência no Tribunal de Justiça de 
São Paulo, falou do papel essencial da 
Língua Brasileira de Sinais na inclusão 
e refletiu sobre os desafios enfrentados 
pelos profissionais da área e resumiu 
tudo em uma frase: 

- “Libras é cidadania”. 
A coluna concorda com a profissional 

e acrescenta que está faltando interpre-
te de Libras no mercado.

E tem cursos gratuitos.

Demorou demais
Não tem nenhuma justificati-

va para demora de Lula demitir 
Carlos Lupi do ministério da 

Previdência.
Que apego é esse?

Leva os mais incrédulos a 
imaginar que há entre eles aquilo 
que se convencionou chamar de 

“cauda presa”, ou como dizem os 
italianos, “coda legata”, se é que 

me entende.
Aliás, pelo histórico de Lupi 

ele jamais deveria ter sido sequer 
promovido a ministro.

Parece que os companheiros 
esqueceram completamente o 

que ele aprontou no ministério do 
Trabalho do governo Dilma.
Ou então, ele foi colocado no 

atual cargo exatamente pelo seu 
histórico, só pode...

Pobre de ti, Brasil...
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Iporã intensifica ações do projeto Cidade Limpa e 
orienta população sobre cuidados com terrenos

 IMUTIRÃO

Iporã - A Prefeitura de 
Iporã está reforçando as 
ações do Projeto Cidade 
Limpa, com foco especial 
na fiscalização de terre-
nos baldios e áreas urba-
nas que necessitam de 
limpeza. A iniciativa visa, 
em primeiro momento, 
orientar os proprietários 
para que mantenham 
seus imóveis limpos, 
contribuindo com a saú-
de pública, segurança e 
a estética urbana.

Segundo a adminis-
tração municipal, o tra-
balho tem início com 
uma abordagem educa-
tiva. A equipe da divisão 
administrativa entra em 
contato com os donos dos 
terrenos e orienta sobre a 
importância da limpeza. 
Caso não haja retorno 
por parte do proprietário, Manter a cidade limpa é uma das prioridades em Iporã 

a prefeitura parte para a 
notificação formal. Per-
sistindo a omissão, é 
aplicada uma multa que 
pode ultrapassar os R$ 
600,00, valor que será 
posteriormente incluído 
no carnê do IPTU. Nessa 
situação, o município 
realiza a limpeza do local 
e cobra do proprietário.

Além da limpeza dos 
terrenos, a prefeitura 
alerta que restos de po-
das, entulhos e móveis 
velhos não devem ser 
depositados em calçadas 
ou canteiros centrais. O 
cidadão é responsável 
por dar a destinação 
correta a esse tipo de 
resíduo, respeitando os 
pontos indicados pela ad-
ministração municipal.

De acordo com Se-
bastião Ferraz, respon-

sável pela fiscalização, o 
projeto será expandido 
para todos os bairros e 
distritos do município. 
“O objetivo principal é a 
conscientização. A cida-
de é de todos, e cada um 
precisa fazer sua parte”, 
ressaltou.

A Prefeitura reforça 
que manter os terrenos 
limpos não é apenas uma 
questão de organização, 
mas também uma me-
dida de saúde pública, 
prevenindo a prolifera-
ção de insetos, animais 
peçonhentos e doenças 
como a dengue. 

O prefeito Roberto 
da Silva, o Robertinho, 
destaca a importância do 
envolvimento da comu-
nidade nessa iniciativa 
de manter a cidade cada 
vez mais limpa. 

Iporã - Com o objetivo 
de valorizar seus profissio-
nais e fortalecer o ensino 
no município, a Secretaria 
Municipal de Educação e 
Cultura de Iporã promoveu 
um importante encontro 
formativo, que reuniu mais 
de 200 profissionais da área 
da educação. O evento con-
tou com a participação de 
professores da rede munici-
pal, com apoio da infância e 
estagiários.

A principal proposta do 
encontro foi a troca de ex-
periências entre os par-
ticipantes, permitindo a 
partilha de práticas peda-
gógicas, vivências em sala 
de aula e estratégias de 
ensino. Para a secretária de 
Educação, Luci Francisco 
Alves Bezerra, o momento 
foi enriquecedor. “O conhe-
cimento apresentado pelos 
participantes vai contribuir 
significativamente para a 
qualificação dos nossos alu-
nos. É um processo de cons-

O deputado Alexan-
dre Curi (PSD), presi-
dente da Assembleia Le-
gislativa, afirmou nesta 
terça-feira (29) que o 
Paraná tem recursos 
suficientes para apoiar 
o desenvolvimento dos 
municípios e pediu que 
os prefeitos apresentem 
bons projetos ao Gover-
no do Estado. “Para a 
cidade que apresentar 
um bom projeto, não 
faltará dinheiro para 
executá-lo”, sublinhou 
Curi durante o Encon-
tro de Municípios Para-
naenses (Emupar).

Cur i  c i t ou  como 
exemplo a visão do go-
vernador Carlos Massa 
Ratinho Junior (PSD), 
que, no início da gestão, 
reservou recursos para a 
criação de um banco de 
projetos para o Estado. 
“É por isso que hoje o 
Paraná é um canteiro 
de obras, se desenvolve 
e prospera. Sigam o 
exemplo do governa-
dor”, recomendou o 
deputado ao discursar 
na abertura do Emupar, 
realizado em Curiti-
ba pela Associação dos 
Municípios do Paraná 
(AMP).

O presidente da As-
sembleia afirmou que os 
atuais gestores munici-
pais encontram o Esta-
do no melhor momento 
político e econômico, 
e que as prefeituras 
devem aproveitar os 
recursos disponíveis 
em diversas secretarias. 
“O Paraná vive um mo-
mento extraordinário. 

Há um bom relaciona-
mento entre os Poderes 
e o governo, que, com 
o apoio da Assembleia 
Legislativa, promove 
a maior parceria da 
história com os nossos 
municípios”, observou 
Curi.

Ao discursar para 
prefeitos e lideranças 
municipais, Alexandre 
Curi reafirmou que a 
Assembleia do Para-
ná devolverá R$ 500 
milhões aos cofres do 
Estado neste ano, e que 
100% desse valor será 
destinado às cidades 
paranaenses, conforme 
compromisso assumido 
pelo governador Carlos 
Massa Ratinho Junior. 
O deputado relatou que 
essa parceria já resultou 
em ações como o Asfalto 
Novo, o Vida Nova e o 
programa de construção 
de 300 creches.

Novo presidente – O 
presidente da Assembleia 
também enalteceu a tro-
ca de comando da Asso-
ciação dos Municípios 
do Paraná, com a posse 
do prefeito de Assis Cha-
teaubriand, Marcel Mi-
cheletto, que assumiu a 
presidência da instituição 
em substituição a Edimar 
Santos, ex-prefeito de 
Santa Cecília do Pavão. 
“Com sua experiência, 
o perfil municipalista e 
seu trânsito dentro do 
Poder Público, o Marcel 
fará uma grande gestão, 
dando continuidade ao 
bom trabalho realizado 
pelo Edimar Santos”, 
pontuou Curi.

Se a cidade tiver 
projeto, terá dinheiro 
para executar, diz Curi

Profissionais da Educação de Iporã participam 
de encontro com foco na troca de experiências 

trução coletiva que fortalece 
toda a rede”, destacou.

O evento também re-
cebeu o apoio direto da 
administração municipal. O 
prefeito de Iporã, Roberto da 
Silva, o Robertinho, desta-
cou que tem acompanhado 
de perto o desenvolvimento 
dos setores administrativos 
e ressaltou a importância 
da parceria com a educação. 
“Estamos vendo resultados 
relevantes graças à dedi-
cação e competência dos 
profissionais da educação. 
A gestão acredita na força 
do trabalho em equipe e 
na valorização de quem faz 
a diferença nas escolas”, 
afirmou.

A iniciativa reforça o 
compromisso da gestão 
municipal com a formação 
contínua dos educadores e 
a melhoria da qualidade do 
ensino público, reconhecen-
do a educação como uma 
das principais ferramentas 
de transformação social.

Presidente do PRD de Umuarama 
se reúne com Norberto Ortigara 

Umuarama - O presi-
dente municipal do Partido 
Renovação Democrática 
(PRD) de Umuarama, Gil-
berto Francisco Cunha, 
esteve em Curitiba nesta 
semana para um encon-
tro informal com o amigo 
de longa data, Norberto 
Anacleto Ortigara, atual 
secretário de Estado da 
Fazenda do Paraná. Em um 
clima de camaradagem, a 
conversa reforçou os laços 
entre lideranças locais e a 
gestão estadual, com foco 
no progresso do Paraná 
e no fortalecimento do 
interior.  

Durante o diálogo, Gil-
berto destacou a compe-
tência e conexão com o 
interior, elogiou a trajetória 
de Ortigara, marcada por 
resultados expressivos à 
frente da Secretaria da 
Fazenda e, anteriormente, 
da Secretaria da Agricul-
tura, com iniciativas que 
impulsionaram o agro-
negócio e a gestão fiscal 
do Estado.  Ressaltou a 
habilidade de Ortigara em 
dialogar com o setor produ-
tivo, especialmente o rural, 
consolidando-o como uma 
figura respeitada em todo 

Gilberto Cunha com Norberto Ortigara

o Paraná.
Alinhamento com o de-

senvolvimento estadual 
Ele enalteceu as po-

líticas do Governador do 
Paraná Ratinho Junior, 
que têm colocado o estado 
como referência em ino-
vação e competitividade, 
com benefícios diretos para 
cidades como Umuarama.  
Reforçou a importância de 
lideranças comprometidas 

com a continuidade desse 
projeto de crescimento 
sustentável.

Projeção para o futuro  
Gilberto observou que o 

nome de Norberto Ortigara 
vem ganhando destaque 
natural entre lideranças 
políticas e do setor produ-
tivo, sendo visto como uma 
figura de equilíbrio e prepa-
ro para desafios maiores no 
cenário estadual.  O encon-

tro, segundo Cunha, reflete 
a amizade e a sintonia de 
propósitos em prol de um 
Paraná mais forte. O PRD 
de Umuarama reitera seu 
compromisso em apoiar 
iniciativas que promovam o 
desenvolvimento regional, 
mantendo-se ao lado de 
nomes que, como Ortigara, 
demonstram capacidade 
de liderar com seriedade e 
visão de futuro.  
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Três homens estão pre-
sos preventivamente na 
cadeia pública de Umuara-
ma após roubarem um táxi 
durante uma corrida entre 
Umuarama e Tapejara. O 
crime foi na noite de quin-
ta-feira (1º), na PR-323. O 
taxista, quando foi rendido 
pelos criminosos, conse-
guiu fugir pulando do carro 
em movimento e pedindo 
socorro no posto da Polícia 
Rodoviária Estadual em 
Cruzeiro do Oeste. 

O trio, de 24, 31 e 32 
anos acabou preso na re-
gião central de Umuarama 
pouco depois e o carro da 
vítima, um Toyota Corolla 
2016 foi recuperado. No 
fim da tarde de ontem (2), 
a Justiça converteu a prisão 
em flagrante para preventi-
va durante a audiência de 
custódia. Sobre dois dos 

criminosos existe a suspei-
ta de participação em um 
outro assalto, a um BMW 
ocorrido recentemente em 
Maringá. As informações 
são das polícias Civil e 
Militar.

Segundo a polícia, a 
vítima, um homem de 
46 anos, foi abordado pe-
los criminosos por volta 
das 21h30 do dia 1º de 
maio, para uma corrida 
de Umuarama a Tapejara, 
um trajeto de cerca de 50 
km. No meio do caminho 
anunciaram o assalto. A 
vítima teria acelerado o 
carro, tentando assustar os 
ladrões, foi advertido para 
reduzir e encostar e foi 
nesta situação que acabou 
pulando do carro em movi-
mento. Quase foi atropela-
do por um caminhão, mas 
conseguiu socorro no posto 

da PRE em Cruzeiro.
Após o crime, os ladrões 

retornaram para Umuara-
ma e acabaram presos na 
área central pela Polícia 
Militar, com R$ 3.583,00 
em dinheiro e dois apare-
lhos celulares. Eles tenta-
vam embarcar em um carro 
de transporte por aplicativo 
no momento da aborda-
gem. Segundo a polícia, 
um dos suspeitos acabou 
confessando a participação 
no roubo e indicou onde o 
carro havia sido deixado. 
Uma das suspeitas da polí-
cia é que os veículos rouba-
dos seriam comercializados 
no Paraguai, com fronteira 
distante cerca de 100 km.

Foram presos
em flagrante:
L.A.D.O. (32 anos), mo-

rador de Umuarama, com 

antecedentes por tráfico de 
drogas, furto e violação de 
domicílio;

R.L.R. (31 anos), de 
Maringá, com passagens 
por receptação, tráfico, 
corrupção ativa, ameaça e 
corrupção de menores;

R.J.D.C. (24 anos), tam-
bém de Maringá, com his-
tórico de tráfico de drogas.

De acordo com o dele-
gado Gabriel Menezes, res-
ponsável pela 7ª Subdivisão 
Policial de Umuarama, 
os três foram autuados 
por roubo e permanecem 
presos. 

Ainda segundo o delega-
do, R.L.R. e R.J.D.C. tam-
bém são investigados por 
possível envolvimento em 
um roubo de uma BMW 
ocorrido recentemente em 
Maringá. O caso segue em 
investigação.

Um idoso de 84 anos, 
portador do Mal de Alzhei-
mer, desapareceu na tarde 
de quinta-feira (1º) do Lar 
de Idosos Santa Faustina, 
localizado no Jardim São 
Cristóvão, em Umuarama. 
O desaparecimento foi 
percebido durante a con-
ferência dos internos, por 
volta das 17h.

As equipes da Polícia 
Militar foram acionadas 
ainda na quinta-feira e rea-
lizaram buscas na região, 
inclusive com apoio aéreo, 
mas sem sucesso. Na ma-
nhã desta sexta-feira (2), 
por volta das 7h40, o Corpo 
de Bombeiros foi chamado 
pela administração do lar 
para dar continuidade às 
buscas.

Segundo o tenente Tia-
go, responsável pela opera-
ção, as buscas começaram 
por volta das 9h e, cerca 
de uma hora depois, o 
idoso foi localizado em uma 
área de mata e banhado 
por água (ribanceira), nos 
arredores da instituição. 
Apesar de ter passado a 
noite exposto, o idoso foi 

encontrado em boas condi-
ções físicas, apresentando 
apenas sinais de cansaço 
e desconforto devido ao 
tempo fora do abrigo.

Após o resgate, o idoso 
foi entregue aos cuidados 
das irmãs responsáveis 
pelo lar, recebeu banho, 
alimentação e foi encami-

nhado à Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) para 
avaliação médica.

O Corpo de Bombei-
ros orienta que, em casos 
de desaparecimento fora 
de áreas urbanas ou em 
situações envolvendo pes-
soas vulneráveis, como 
idosos com Alzheimer, o 

acionamento imediato das 
equipes especializadas é 
fundamental. “Existe um 
protocolo de 24 horas para 
desaparecimentos em áreas 
urbanas, mas em regiões 
de mata ou risco, o Corpo 
de Bombeiros deve ser 
chamado o quanto antes”, 
reforçou o tenente Tiago.

Mulher esfaqueia marido após o flagrar em bar com outra em Umuarama
Um homem de 48 anos 

foi vítima de uma agres-
são com faca na noite desta 
quinta-feira (1), por volta das 
21h30, no Jardim Vitória, em 
Umuarama. Segundo a Polí-
cia Militar, o autor do ataque 

foi sua própria esposa, uma 
mulher de 49 anos.

A equipe policial foi acio-
nada via COPOM para aten-
der a uma ocorrência de lesão 
corporal envolvendo um casal. 
No local, foi constatado que a 

vítima havia sido atingida por 
um golpe de faca na região 
abdominal enquanto estava 
em um bar acompanhado de 
outra mulher.

O Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência 

(SAMU) prestou os pri-
meiros socorros no local 
e encaminhou o homem 
ao Pronto Atendimento 
Municipal. Seu estado de 
saúde não foi divulgado.

De acordo com a PM, 

a autora foi localizada nas 
imediações do local do cri-
me. Durante a abordagem 
policial, ela confessou o 
ataque e alegou ter agido 
por ciúmes. Diante da 
confissão e das evidências, 

a mulher recebeu voz de 
prisão e foi encaminhada 
à 7ª Subdivisão Policial de 
Umuarama, onde perma-
nece à disposição da Justi-
ça. A Polícia Civil investiga 
o caso.

Homem é preso no RS suspeito de cometer
crimes sexuais contra ao menos 127 crianças

A Polícia Civil do Rio 
Grande do Sul identificou 
127 crianças e adolescen-
tes que seriam vítimas de 
um homem de 36 anos 
preso preventivamente em 
janeiro de 2025 por sus-
peita de cometer crimes 
sexuais contra menores. 
O número pode ser ainda 
maior, ultrapassando 700 
vítimas, após todas as pro-
vas coletadas contra ele 
serem analisadas.

De acordo com o de-
legado Valeriano Garcia 
Neto, titular da Delegacia 
de Polícia de Taquara, que 
investiga o caso, o homem 
é suspeito de estuprar 

adolescentes, coletar e 
armazenar arquivos de por-
nografia infantil e cometer 
ameaças contra vítimas 
entre 9 e 13 anos de ao 
menos cinco Estados do 
Brasil: Rio Grande do Sul, 
Santa Catarina, Paraná, 
Acre e Mato Grosso.

O suspeito foi preso em 
flagrante em janeiro deste 
ano em Taquara, cidade 
gaúcha há cerca de 80 qui-
lômetros de Porto Alegre, 
por armazenar mais de 
750 pastas de material de 
pornografia infantil em seu 
computador. Também fo-
ram encontradas supostas 
provas de que ele próprio 

coletava essas imagens 
persuadindo e ameaçando 
as vítimas.

O conteúdo vem sendo 
analisado desde então. 
“Recentemente, com o 
retorno do laudo, foram 
identificadas 127 vítimas 
(no ECA e código penal) 
com provas materiais”, diz 
o delegado.

No começo de abril, um 
outro mandado de prisão 
preventiva por estupro de 
vulnerável foi cumprido 
contra o homem e, na 
última terça-feira, 29, um 
terceiro pedido foi emiti-
do e cumprido após uma 
condenação da 1ª Vara de 

Garantias de Porto Alegre 
por estupro de vulnerável.

A vítima deste último caso 
era uma adolescente de 13 
anos, então colega do homem 
em aulas de Muay Thai na 
cidade de Taquara. Esta 
mesma menina afirma que, 
durante anos, o abusador a 
exigiu conteúdo pornográfico 
infantil, e que ela enviava o 
material sob ameaça.

“É um caso nunca visto 
pela polícia e pelos peritos 
do IGP pela tamanha orga-
nização e materialidade de 
crimes dessa natureza. Na 
época dos crimes, todas as 
vítimas eram menores. Ele 
faz isso há pelo menos 16 

anos”, afirma Garcia Neto.
As vítimas já identi-

ficadas serão chamadas 
para prestar depoimento, 
“visando o andamento dos 
inquéritos policiais e a 
devida responsabilização 
do abusador”, conforme a 
Polícia Civil. “A identidade 
das vítimas é preservada e 
o processo corre em sigilo.”

Criminoso usava perfis 
falsos nas redes sociais

Conforme a Polícia Civil 
do RS, a forma de atuação 
do criminoso era através 
de perfis falsos nas redes 
sociais. Geralmente, ele se 
passava por meninas, que 
se aproximavam de outras 

meninas da mesma idade.
“Através de uma enge-

nharia social, o criminoso 
criava uma amizade digi-
tal e induzia as vítimas a 
enviarem, inicialmente, 
uma foto nua. Em posse 
da foto, o homem pedia 
mais imagens. Caso rece-
besse negativas, ameaçava 
as vítimas que acabavam 
enviando mais material”, 
diz a Polícia Civil.

Conforme os documen-
tos coletados do suspeito, 
ele chegava a orientar po-
sições do corpo e da câ-
mera de como as meninas 
deveriam se fotografar ou 
se filmar.

Homem de 61 anos é 
agredido com faca na
região da antiga rodoviária 
de Umuarama

Um homem de 61 anos 
foi gravemente ferido após 
ser agredido com uma faca 
dentro de um bar na região 
da antiga rodoviária, na 
Zona I de Umuarama, por 
volta das 19h40 de quinta-
feira (1).

A ocorrência mobilizou 
equipes da Polícia Militar – 
por meio do grupo de Ope-
rações com Cães e apoio da 
Patrulha Rural – que foram 
acionadas via central de 
comunicações para prestar 
apoio ao Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência 
(SAMU) no atendimento 
à vítima.

Segundo as informa-
ções apuradas no local, o 
homem foi perseguido por 
um grupo de indivíduos e 
atacado com arma branca 
dentro do estabelecimento 
comercial. Além da agres-
são, também foram regis-
trados danos materiais ao 
local. A vítima sofreu um 
ferimento profundo na 
perna e foi socorrida pela 

equipe médica.
Segundo a PM, a vítima 

relatou ter sido agredida 
por várias pessoas, mas 
não conseguiu identificar 
os agressores. Com o apoio 
da Guarda Municipal, ima-
gens de câmeras de segu-
rança foram analisadas e 
permitiram a identificação 
de um dos possíveis en-
volvidos, um jovem de 22 
anos, que foi localizado nas 
proximidades ainda com as 
mesmas roupas registradas 
no vídeo.

Durante as buscas, uma 
faca foi encontrada descar-
tada em uma lixeira pró-
xima ao local da agressão. 
O suspeito recebeu voz de 
prisão e, junto com a arma 
branca apreendida, foi en-
caminhado à 7ª Subdivisão 
Policial de Umuarama, 
onde permanece à dispo-
sição da Justiça.

A Polícia Civil investiga-
rá o caso para identificar os 
demais envolvidos na ação 
criminosa.

 IUMUARAMA

Trio é preso após anunciar assalto e
taxista pular de carro em movimento

Idoso com Alzheimer desaparece de lar de idosos
e é encontrado em mata pelo Corpo de Bombeiros
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PREFEITURA MUNICIPAL DE PEROBAL
ESTADO DO PARANA
REPUBLICADO POR INCORREÇÃO
DECRETO Nº034/2025
Abre Crédito Adicional suplementar, dando outras providências.
O PREFEITO MUNICIPAL DE PEROBAL, Estado do Paraná, no uso de suas atribuições legais e, 
considerando o disposto na Lei Nº. 1359 de 25 de abril de 2025, publicado em 25 de abril de 2025.
DECRETA:
Art. 1º. Fica aberto no Orçamento do corrente exercício financeiro, Crédito Adicional Suplementar 
e Especial no valor de R$ 166.000,00 (cento e sessenta e seis mil reais), para adequação 
orçamentária, de acordo com a seguinte ordem classificatória:
12.00 INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DE PEROBAL
12.01 INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA
092720015.2094 Serviços de Previdência
04/3.3.90.39.00 OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIROS - PESSOA JURÍDICA 45.000,00
06/3.3.90.40.00 SERVIÇOS DA TECNOLOGIA DA INFORMAÇÃO 16.000,00
08/3.1.90.11.00 VENCIMENTOS E VANTAGENS FIXAS – PESSOAL CIVIL 105.000,00
Fonte 1
TOTAL  .................................................................................... 166.000,00
Art. 2º. Como recurso para cobertura do crédito aberto no artigo anterior fica utilizados o provável 
excesso de arrecadação na  fonte de recursos 1 – Recursos do Tesouro  R$ 166.000,00, conforme 
o contido no Art. 43 da Lei 4.320/64.
TOTAL................................................................................................................R$   166.000,00
Art. 4º. Este Decreto entra em vigor na data de sua publicação, revogando-se as disposições em 
contrário.
 PREFEITURA MUNICIPAL DE PEROBAL, ESTADO DO PARANA, aos 25 de abril de 2025.
CRISTIANO CEZAR MERLINI DE ALBUQUERQUE
Prefeito Municipal

 PREFEITURA MUNICIPAL DE PEROBAL
ESTADO DO PARANA
REPUBLICADA POR INCORREÇÃO 
LEI Nº1359
De 25 de abril de 2025 
 Autoriza a abertura de Crédito Adicional Suplementar e Especial dando outras providências. 
 A CÂMARA MUNICIPAL DE PEROBAL, ESTADO DO PARANÁ, aprovou e eu, Prefeito Municipal, 
sanciono a seguinte Lei Municipal: 
Art. 1º. Fica o Executivo Municipal autorizado a abrir, no Orçamento do corrente exercício 
financeiro, Crédito Adicional Suplementar e Especial no valor de R$ 166.000,00 (cento e sessenta 
e seis mil reais), para adequação orçamentária, de acordo com a seguinte ordem classificatória: 
12.00 INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DE PEROBAL 
12.01 INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA 
092720015.2094 Serviços de Previdência 
04/3.3.90.39.00 OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIROS - PESSOA JURÍDICA 45.000,00
06/3.3.90.40.00 SERVIÇOS DA TECNOLOGIA DA INFORMAÇÃO 16.000,00
08/3.1.90.11.00 VENCIMENTOS E VANTAGENS FIXAS – PESSOAL CIVIL 105.000,00
Fonte 1 
TOTAL  .................................................................................................................166.000,00
Art. 2º. Como recurso para cobertura do crédito aberto no artigo anterior fica utilizados o provável 
excesso de arrecadação na fonte de recursos 1 – Recursos do Tesouro .........................................
........................ R$ 166.000,00, conforme o contido no Art. 43 da Lei 4.320/64.
TOTAL................................................................................................................R$ 166.000,00 
Art. 3º Fica o Executivo Municipal autorizado a realizar as modificações orçamentárias descritas 
nos artigos 1º, 2º e 3º desta Lei, no PPA – Plano Plurianual, instituído pela Lei Municipal nº. 
1124/2021 com vigência de 2022 a 2025 e na LDO – – Lei de Diretrizes Orçamentárias, instituída 
pela lei Nº. 1291 com vigência para 2025.
Art. 4º. Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação, revogando-se as disposições em 
contrário.
PREFEITURA MUNICIPAL DE PEROBAL, ESTADO DO PARANA, aos 25 de abril de 2025.
CRISTIANO CEZAR MERLINI DE ALBUQUERQUE
Prefeito Municipal 

 PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO PARAÍSO
ESTADO DO PARANA
DECRETO N. 3559/2025
DATA: 02/05/2025
SÚMULA: Adjudica e homologa resultado do Processo Administrativo nº 023/2025, Pregão 
Eletrônico, nº 014/2025.
O Prefeito Municipal de Alto Paraíso, Estado do Paraná, no uso de suas atribuições legais, e
CONSIDERANDO o resultado apresentado pelo Agente de Contratação, Sr. Valdemir Ribeiro 
Sparapan;
CONSIDERANDO parecer jurídico emitido pelo Procurador Jurídico Sr. Roberto Gonçalves Delfin;
CONSIDERANDO parecer técnico emitido pela Diretora de Controladoria Interna Sr. Fabiane 
Cardoso Zagoto.
DECRETA:
Art. 1º) Fica Adjudicado o Lote I, em favor da empresa V A PRODUÇÕES E EVENTOS LTDA, 
CNPJ: 37.061.487/0001-22, o resultado do processo licitatório nº 023/2025, Pregão Eletrônico, 
nº 014/2025.
Art. 2º) Fica Homologado o resultado do processo licitatório nº 023/2025, Pregão Eletrônico, 
nº 014/2025, o lote I, em favor da empresa V A PRODUÇÕES E EVENTOS LTDA, CNPJ: 
37.061.487/0001-22, que tem como objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA 
PARA REALIZAÇÃO DA FESTA DO PEÃO DE BOIADEIRO DE 2025 NO MUNICÍPIO DE 
ALTO PARAISO PARANÁ, NOS DIAS 08, 09 E 10 DO MÊS DE MAIO DE 2025. CONFORME 
CONDIÇÕES E ESPECIFICAÇÕES ESTABELECIDAS NO EDITAL E SEUS ANEXOS.
Art. 3º). Este decreto entrará em vigor na data de publicação.
Edifício da Prefeitura Municipal de Alto Paraíso, aos 02 dias do mês de Maio de 2025.
LUIZ ELISEU DOS SANTOS
Prefeito Municipal

 PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO PARAÍSO
ESTADO DO PARANA
DECRETO N. 3557/2025
DATA: 02/05/2025
SÚMULA: Adjudica e homologa resultado do Processo Administrativo nº 045/2025, Inexigibilidade 
de Licitação, nº 015/2025.
O Prefeito Municipal de Alto Paraíso, Estado do Paraná, no uso de suas atribuições legais, e
CONSIDERANDO o resultado apresentado pelo Agente de Contratação, Sr. Valdemir Ribeiro 
Sparapan;
CONSIDERANDO parecer jurídico emitido pelo Procurador Jurídico Sr. Roberto Gonçalves Delfin;
CONSIDERANDO parecer técnico emitido pela Diretora de Controladoria Interna Sra. Fabiane 
Cardoso Zagoto.
DECRETA:
Art. 1º) Fica Adjudicado em favor da empresa  AGROMUSIC PRODUÇÃO MUSICAL LTDA, CNPJ: 
42.953.522/0001-58, o resultado do processo licitatório nº 045/2025, Inexigibilidade de Licitação, 
nº 015/2025.
Art. 2º) Fica Homologado o resultado do Processo Administrativo nº 045/2025, Inexigibilidade de 
Licitação, nº 015/2025, em favor da empresa: AGROMUSIC PRODUÇÃO MUSICAL LTDA, CNPJ: 
42.953.522/0001-58, que tem como objeto: “CONTRATAÇÃO DE SHOW ARTÍSTICO DA DUPLA, 
ANTONY & GABRIEL, EM COMEMORAÇÃO A FESTA DO PEÃO BOIADEIRO DO MUNICÍPIO 
DE ALTO PARAÍSO, NO DIA 10 DE MAIO DE 2025”.
Art.  3º). Este decreto entrará em vigor na data de publicação.
Edifício da Prefeitura Municipal de Alto Paraíso, aos 02 dias do mês de Maio de 2025.
LUIS ELISEU DOS SANTOS
Prefeito Municipal

 PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO PARAÍSO
ESTADO DO PARANA
DECRETO N. 3558/2025
DATA: 02/05/2025
SÚMULA: Adjudica e homologa resultado do Processo Administrativo nº 049/2025, Inexigibilidade 
de Licitação, nº 019/2025.
O Prefeito Municipal de Alto Paraíso, Estado do Paraná, no uso de suas atribuições legais, e
CONSIDERANDO o resultado apresentado pelo Agente de Contratação, Sr. Valdemir Ribeiro 
Sparapan;
CONSIDERANDO parecer jurídico emitido pelo Procurador Jurídico Sr. Roberto Gonçalves Delfin;
CONSIDERANDO parecer técnico emitido pela Diretora de Controladoria Interna Sra. Fabiane 
Cardoso Zagoto.
DECRETA:
Art. 1º) Fica Adjudicado em favor da empresa  CHAPADEX PRODUÇÕES ARTISTICAS LTDA, 
CNPJ: 20.906.966/0001-08, o resultado do processo licitatório nº 049/2025, Inexigibilidade de 
Licitação, nº 019/2025.
Art. 2º) Fica Homologado o resultado do Processo Administrativo nº 049/2025, Inexigibilidade de 
Licitação, nº 019/2025, em favor da empresa: CHAPADEX PRODUÇÕES ARTISTICAS LTDA, 
CNPJ: 20.906.966/0001-08, que tem como objeto: “CONTRATAÇÃO DE SHOW ARTÍSTICO 
DA DUPLA, FIDUMA & JECA, EM COMEMORAÇÃO A FESTA DO PEÃO BOIADEIRO DO 
MUNICÍPIO DE ALTO PARAÍSO, NO DIA 09 DE MAIO DE 2025.”
Art.  3º). Este decreto entrará em vigor na data de publicação.
Edifício da Prefeitura Municipal de Alto Paraíso, aos 02 dias do mês de Maio de 2025.
LUIS ELISEU DOS SANTOS
Prefeito Municipal

 PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO PARAÍSO
ESTADO DO PARANA
EXTRATO DE ATA DE REGISTRO DE PREÇOS
Nº 043/2025
REF.: PROCESSO LICITATORIO – REGISTRO DE PREÇOS - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 
021/2025
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 038/2025.
DATA DE ASSINATURA 02/05/2025.
CONTRATANTE: Município de Alto Paraíso, Estado do Paraná.
CONTRATADA: P C R ESTRUTURAS PARA EVENTOS LTDA
CNPJ: 07.598.969/0001-55
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS 
DE LOCAÇÃO DE ESTRUTURAS PARA EVENTOS (TENDAS E FECHAMENTO DE LONA), 
INCLUÍDO MONTAGEM, UTILIZAÇÃO, MANUTENÇÃO E DESMONTAGEM CONFORME 
QUANTIDADES ESTIMADAS E ESPECIFICAÇÕES CONSTANTES DO TERMO DE 
REFERÊNCIA E DEMAIS ANEXOS DO EDITAL.
VALOR: R$ 131.374,50 (Cento e Trinta e Um Mil, Trezentos e Setenta e Quatro Reais e Cinquenta 
Centavos).
PRAZO DE VIGÊNCIA: 12 meses.
FORO: Comarca de Xambrê, Estado do Paraná.

 PREFEITURA MUNICIPAL DE CAFEZAL DO SUL
ESTADO DO PARANA
EXTRATO DO CONTRATO N.º 13/2025 PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 12/2025
PARTES: Prefeitura Municipal de Cafezal do Sul e P.C.R ESTRUTURAS PARA EVENTOS EIRELI.
 OBJETO: Contratação de empresa especializada em prestação de serviços de podas de árvores 
nas vias municipais (praças, creches, escolas e demais espaços e logradouros), do Município 
de Cafezal do Sul e Distritos, com emprego de mão de obra qualificada e com fornecimento do 
material utensílios máquinas e equipamentos ferramentas necessárias, conforme especificações 
descritas no Termo de Referência.
FUNDAMENTAÇÄO LEGAL: Pregão Eletrônico: 5/2025.
Dotação orçamentária:
DOTAÇÃO COMPLETA   NAT. FR   RED.   DESCRIÇÃO DA AÇÃO GOVERNAMENTAL
 09001.23.695.1600.2.039.   339039   1000   344   PROMOÇÃO AO TURISMO
Vigência: 12 meses
ASSINAM: Prefeitura Municipal de Cafezal do Sul e P.C.R ESTRUTURAS PARA EVENTOS 
EIRELI.
Data: 02 de Maio de 2025.

 PREFEITURA MUNICIPAL DE CAFEZAL DO SUL
ESTADO DO PARANA
EXTRATO DO CONTRATO N.º 13/2025 PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 12/2025
PARTES: Prefeitura Municipal de Cafezal do Sul e P.C.R ESTRUTURAS PARA EVENTOS EIRELI.
 OBJETO: Contratação de empresa especializada em serviços de locação de equipamentos e 
estruturas para eventos. O processo inclui montagem, desmontagem, instalação, desinstalação 
e transporte dos materiais. Além disso, abrange a contratação de cerimonialista e serviços de 
divulgação para a realização da 25ª Cavalgada do Trabalhador de Cafezal do Sul.
FUNDAMENTAÇÄO LEGAL: Pregão Eletrônico: 5/2025.
Dotação orçamentária:
DOTAÇÃO COMPLETA  NAT.    FR   RED.   DESCRIÇÃO DA AÇÃO GOVERNAMENTAL
 09001.23.695.1600.2.039.   339039    1000   344   PROMOÇÃO AO TURISMO
Vigência: 12 meses
ASSINAM: Prefeitura Municipal de Cafezal do Sul e P.C.R ESTRUTURAS PARA EVENTOS 
EIRELI.
Data: 02 de Maio de 2025.

 PREFEITURA MUNICIPAL DE CAFEZAL DO SUL
ESTADO DO PARANA
DECISÃO ADMINISTRATIVA
O pedido de recurso apresentado requer, em síntese, a abertura de diligência para que a empresa 
P.C.R Estruturas para Eventos EIRELI apresente a Anotação de Responsabilidade Técnica (ART) 
referente aos serviços exigidos no Lote 02, especialmente os de iluminação e sonorização. 
Subsidiariamente, requer a inabilitação da referida empresa ou, ainda, que a decisão de sua 
habilitação seja formalmente justificada.
Contudo, após análise dos autos e do Edital do Pregão Eletrônico nº 05/2025, especialmente 
o item 11.32.2, constata-se que a exigência de apresentação de ART devidamente registrada 
no CREA, e assinada por profissional habilitado, constitui requisito obrigatório de habilitação, 
devendo a atividade técnica descrita abranger montagem, desmontagem, instalação e segurança 
das estruturas a serem fornecidas, incluindo os serviços de estruturas metálicas, palcos, tendas, 
iluminação e sonorização.
Nesse sentido, esclarece-se que a empresa P.C.R Estruturas para Eventos EIRELI apresentou, 
dentro do prazo regulamentar, as ARTs exigidas, devidamente registradas no CREA, vinculadas à 
empresa e ao profissional responsável técnico, abrangendo os serviços de montagem de palcos e 
estruturas metálicas, conforme estabelecido no edital.
Ressalta-se, ainda, que as ARTs apresentadas, ao descreverem a montagem de palco e 
estruturas, já contemplam, de forma implícita e técnica, os serviços de sonorização, uma vez que 
tais estruturas incluem os suportes e instalações que viabilizam e sustentam os equipamentos de 
áudio e iluminação.
Além disso, os serviços de iluminação e sonorização são tecnicamente semelhantes, correlatos 
e compatíveis entre si, estando todos inseridos no mesmo escopo de infraestrutura de eventos, 
conforme prática usual e entendimento técnico consolidado no setor.
Portanto, não há qualquer ausência ou omissão que justifique a abertura de diligência nem 
tampouco fundamento para a inabilitação da empresa, uma vez que os documentos exigidos 
foram devidamente apresentados e considerados suficientes e compatíveis com as exigências 
do certame.
Conclusão:
Diante do exposto, indeferimos o pedido de recurso, mantendo-se a habilitação da empresa P.C.R 
Estruturas para Eventos EIRELI no Lote 02, por estar em plena conformidade com as exigências 
previstas no Edital, especialmente no que se refere à apresentação das ARTs contemplando os 
serviços exigidos.
Publique-se.
Encaminhe-se ao recorrente para ciência.
Cafezal do Sul – PR, 02  de Maio  de 2025.
Katia Silva Trives                                                                      Pedro Minoru Inoue
Agente de Contratação                                                                    Prefeito Municipal

CÂMARA MUNICIPAL DE UMUARAMA
ESTADO DO PARANÁ
PORTARIA Nº 34/2025
Promove servidora de cargo efetivo.
O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE UMUARAMA, ESTADO DO PARANÁ, no uso de 
suas atribuições legais e nos termos da Resolução nº 01, de 04 de julho de 2008, e, tendo em vista 
o requerimento formulado pela servidora Silvana Vicente de Oliveira Bigunas,
RESOLVE:
Art. 1º. Promover a servidora SILVANA VICENTE DE OLIVEIRA BIGUNAS, portadora do CPF nº 
870.403.529-15, ocupante do cargo efetivo de Telefonista – nível 21, passando da Classe “C”, 
para a Classe “D”, conforme disposto nos artigos 27, § 1º e 28, da Resolução nº 01, de 04 de 
julho de 2008.
Art. 2º. Esta Portaria entrará em vigor na data da sua publicação.
CÂMARA MUNICIPAL DE UMUARAMA, 30 de abril de 2025.
Luiz Antonio Caviquioli
Presidente

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
AGO-ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

ELEIÇÕES GERAIS - BIÊNIO 2025/2027
1-O Diretor Presidente da SRU-SOCIEDADE RURAL DE UMUARAMA, inscrita no CNPJ/MF sob 
n.º 80.293.004/0001-44, MILTON GAIARI, portador da CI. RG. n.º 1.421.066/Pr, e CPF/MF n.º 
151.087.161-68, no uso das atribuições estatutárias conferidas pelo Art. 34.º, § 1.º, e Art. 32.º, 
alínea “b.” do Estatuto Social em vigor, CONVOCA os associados aptos a votarem, para reunião 
de AGO-ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA, a realizar-se na Sede Administrativa da entidade no 
Parque de Exposições Dario Pimenta Nóbrega, sito à Rodovia PR 323, Km 304, CEP-87.502-
970, Umuarama, Pr, na data de 06 de junho de 2025(sexta feira), em primeira convocação às 
14h00min, nos termos do Art.35.º do Estatuto em vigor, com a presença da metade mais um dos 
associados com direito a voto,  e, em segunda convocação às 14h30min, no mesmo dia e local, 
com a presença de qualquer número de associados com direito a voto, respeitando-se o limite 
mínimo de 30(trinta) associados com direito a voto, nos termos desse mesmo dispositivo(Art. 35.º 
do Estatuto), com encerramento as 16h00min, a fim de deliberar sobre a matéria constante na 
ORDEM DO DIA:
Eleição da nova Diretoria Executiva, do Conselho Consultivo, e do Conselho Fiscal, para o biênio 
2025/2027.
2-As regras para a AGO-ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA, e para ELEIÇÃO, estão estabelecidas 
no Estatuto Social da entidade registrado sob protocolo n.º 68.196, A6, datado de 26/01/2018, no 
Registro Civil de Pessoas Jurídicas de Umuarama, Pr, com cópia a disposição dos associados na 
secretaria da entidade.
3-O horário do certame eleitoral obedecerá o horário de início da primeira, ou segunda convocação, 
respeitando-se aquela que ocorrer, encerrando-se as 16h00min, salvo hipótese em que todos os 
associados com direito a voto, tiver votado antes desse horário, circunstancia esta que autoriza o 
encerramento do certame eleitoral antes das 16h00min mediante consignação desse fato em ata.
4-Para participar do certame eleitoral, a chapa deverá ser apresentada para protocolo na secretaria 
da entidade, até as 16h00min do último dia, instruída com todos os documentos exigidos pelo 
estatuto social, e preenchendo todos os requisitos estatutários, sob pena de ter seu protocolo 
negado nos termos do estatuto social, no prazo máximo de 20(vinte) dias de antecedência da data 
designada para a realização do certame eleitoral.
5-Após o término do prazo para protocolo das chapas, a SRU-Sociedade Rural de Umuarama 
fará publicar por edital afixado em sua sede, por três dias, as chapas aptas, e registradas para 
as eleições.
-Umuarama, Pr, 30 de abril de 2025.
Milton Gaiari
Diretor Presidente

ANEXO I 

CRONOGRAMA PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO – PSS – ALFABETIZADORES 

POPULARES VOLUNTÁRIOS PARA ATUAREM NO PROGRAMA BRASIL ALFABETIZADO – 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO – MEC. 

 

DATA 
SÍNTESE DAS OCORRÊNCIAS MEIOS UTILIZADOS 

 

 
 
 
 
 

23/04/2025 

 

 
 
 
 
Divulgação da Comissão para Seleção de 

Professor Alfabetizador Voluntário do 

Programa Brasil Alfabetizado – MEC. 

 

Diário Oficial: 

https://www.ingadigital.com.br/transpar

encia/index.php?id_cliente=1046&sess

ao=ccf6b6e015c8cc, e no portal da 

transparência: PREFEITURA 

MUNICIPAL DE ALTO PARAÍSO – PR 

https://www.ingadigital.com.br/transpar

encia/?id_cliente=1046. 

 

 

 

 

25/04/2025 

 

 

 

 

Publicação do Edital 

Diário Oficial: 

https://www.ingadigital.com.br/transpar

encia/index.php?id_cliente=1046&sess

ao=ccf6b6e015c8cc, e no portal da 

transparência: PREFEITURA 

MUNICIPAL DE ALTO PARAÍSO – PR 

https://www.ingadigital.com.br/transpar

encia/?id_cliente=1046. 
  Diário Oficial: 

https://www.ingadigital.com.br/transpar

encia/index.php?id_cliente=1046&sess

ao=ccf6b6e015c8cc, e no portal da 

transparência: PREFEITURA 

MUNICIPAL DE ALTO PARAÍSO – PR 

https://www.ingadigital.com.br/transpar

encia/?id_cliente=1046. 
   
   

A partir de 

25/04/2025 

 

Período de divulgação 

 

  Secretaria Municipal de Educação de 

De 05/05/2025 

à 09/05/2025 
 

Período de Inscrição/ entrega de envelopes 

com a cópia da documentação exigida pelo 

edital. 

Alto paraíso – Pr, localizada na Avenida 

Pedro Amaro dos Santos, 900 CEP: 

87.528-000 centro, das 08:00 às 11:30  e 

das 13:00 às 16:30 horas. 
 

 

12/05/2025 

 

 

Publicação de Resultado Preliminar da 

Prova de Títulos. 

Diário Oficial: 

https://www.ingadigital.com.br/transpar

encia/index.php?id_cliente=1046&sess

ao=ccf6b6e015c8cc, e no portal da 

transparência: PREFEITURA 

MUNICIPAL DE ALTO PARAÍSO – PR 

https://www.ingadigital.com.br/transpar

encia/?id_cliente=1046. 

 

13/05/2025 

Período Para Interposição de Recurso 

de Resultado Preliminar Da Prova De 

Títulos – Avaliação Curricular. 

Secretaria Municipal de Educação de 

Alto paraíso – Pr, localizada na Avenida 

Pedro Amaro dos Santos, 900 CEP: 

87.528-000 centro, das 08:00 às 11:30  e 

das 13:00 às 16:30 horas. 

14/05/2025 Publicação do Resultado Final Diário Oficial: 

https://www.ingadigital.com.br/transpar

encia/index.php?id_cliente=1046&sess

ao=ccf6b6e015c8cc, e no portal da 

transparência: PREFEITURA 

MUNICIPAL DE ALTO PARAÍSO – PR 

https://www.ingadigital.com.br/transpar

encia/?id_cliente=1046. 

 

 PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO PARAÍSO
ESTADO DO PARANA

ASSOCIAÇÃO BENEFICENTE DE SAÚDE DO NOROESTE DO PARANÁ 
NOROSPAR 

- Certificado de Utilidade Pública Municipal n.º 146/2005. 
- Certificado de Utilidade Pública Estadual Lei nº 15.561 de 29/06/2007. 

-Entidade Filantrópica conforme Portaria n.º.734 de 11 de agosto de 2020. 
- Referência Regional Materno-Infantil. 

-Residência Médica reconhecida pelo MEC. 

Avenida Ipiranga, nº. 3.883 – Centro| CEP: 87.501-310| Umuarama – PR 
Home page: www.norospar.com.br 

Fone: (44) 3621-1299 

 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO  
001/2025 

 

 

 A ASSOCIAÇÃO BENEFICENTE DE SAÚDE DO NOROESTE DO 

PARANÁ – NOROSPAR, com sede na Avenida Ipiranga nº. 3883, na cidade de 

Umuarama – PR, por seu Diretor Presidente, Luiz Batista de França, CONVOCA os 

ASSOCIADOS para participarem da ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 

001/2025, que será realizada em data de 07 de maio de 2025, na sala de reuniões da sede 

da NOROSPAR, com início às 18h00min, em primeira convocação e às 18h30min, em 

segunda convocação, a fim de deliberarem da seguinte ordem do dia: 

 

1) Eleição do Conselho de Administração - 2025/2028; 

2) Eleição do Conselho Fiscal – 2025/2027; 

3) Assuntos Gerais; 

 

Umuarama-PR, 02 de maio de 2025. 

 

 

 

 

 

LUIZ BATISTA DE FRANÇA 
Presidente da NOROSPAR 
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Botafogo joga hoje na Fonte Nova no 
reencontro de Renato Paiva com o Bahia

 IBRASILEIRO 

Salvador (AE) - Atual 
campeão do Brasileirão, 
o Botafogo quer alcançar 
as primeiras posições da 
tabela após um fraco iní-
cio de campanha. Neste 
sábado, terá pela frente 
o Bahia, na Arena Fonte 
Nova, pela sétima rodada. 
O confronto começa às 21 
horas e marca o reencontro 
do técnico Renato Paiva 
com o torcedor tricolor.

Paiva passou pelo time 
baiano em 2023, onde sa-
grou-se campeão estadual. 
Apesar do início promissor, 
a trajetória do treinador 
português em Salvador 
terminou em setembro do 
mesmo ano, quando pediu 
demissão após muita osci-
lação da equipe em campo.

Em outro clube, Paiva 
vive situação semelhante, 
em termos de altos e baixos. 
Depois de passar por um 
período turbulento e com 
pressão da torcida, o Bota-
fogo conseguiu dois resulta-
dos importantes seguidos: 
superou o Fluminense por 2 
a 0, pelo Brasileiro, e goleou 
por 4 a 0 o Capital-DF, pela 
Copa do Brasil  O alvinegro 

é o oitavo colocado da ta-
bela, com oito pontos, um 
atrás do tricolor, em sétimo. 
O Flamengo é o líder, com 
14 pontos.

Mas o técnico botafo-
guense tem muitas baixas 
para continuar esta série 
positiva. Ele não poderá 
contar com o zagueiro Ale-
xander Barboza, com dores 
no pé esquerdo, o meia 
Savarino, em recuperação 
de uma lesão muscular na 
coxa direita, e o atacante 
Matheus Martins, em tra-
tamento de um problema 
muscular na coxa esquerda.

O defensor não poderia 
jogar mesmo se estivesse 
apto fisicamente, pois es-
tará cumprindo suspensão 
automática pelo terceiro 
cartão amarelo. Os subs-
titutos devem ser Danilo 
Barbosa, Artur e Jeffinho, 
respectivamente. 

O volante Gregore está 
suspenso pelo terceiro 
cartão amarelo e também 
não estará à disposição. 
Allan e Patrick de Paula 
disputam a titularidade 
no setor. Caso Patrick seja 
escalado, Marlon Freitas 

Jogos de Hoje
Fluminense X Sport
Corinthians X Inter 

Ceará X Vitória 
Bahia X Botafogo 

Vasco X Palmeiras 
Grêmio X Santos 

Cruzeiro X Flamengo 

Domingo

Segunda-feira 

Bragantino X Mirassol 
Juventude X Atlético MG

deve atuar mais recuado, 
como primeiro homem do 
meio-campo. A tendência é 
que Renato Paiva continue 
apostando em um esquema 
com dois centroavantes. 
Igor Jesus, assim, formará a 
dupla de ataque com Rwan 
Cruz ou Mastriani. 

Por outro lado, o Bahia 
também chega embalado e 
soma quatro triunfos con-
secutivos, todos por 1 a 0, 
contra Palmeiras e Ceará, 

pelo Brasileirão, Atlético 
Nacional, pela Copa Liber-
tadores, e Paysandu, pela 
Copa do Brasil. 

O zagueiro David Duarte, 
o lateral-esquerdo Luciano 
Juba, os volantes Caio Ale-
xandre e Jean Lucas, e o 
meia Everton Ribeiro voltam 
ao time titular. O quarteto foi 
poupado contra o Paysandu, 
em Belém (PA), visando o 
duelo pelo Brasileirão. 

O técnico Rogério Ceni 
ainda não definiu quem 
será a referência ofensiva. 
Luciano Rodríguez e Wil-
lian José disputam a vaga. 
O centroavante escolhido 
deve atuar junto com Ade-
mir e Erick Pulga

O lateral-direito Gil-
berto é a principal dúvida. 
Ele sentiu um incômodo 
na coxa contra o Paysandu 
e não tem sua presença 
confirmada. A situação 
no setor preocupa, já que 
o reserva Santiago Arias 
se recupera de um estira-
mento muscular e deve 
perder os próximos quatro 
compromissos. Diante des-
te cenário, o volante Erick 
pode ser improvisado.

Rio (AE) - De olho nas 
primeiras posições do Bra-
sileirão, o Fluminense 
enfrentará o Sport neste 
sábado, pela sétima rodada 
da competição, no Mara-
canã, às 18h30. A equipe 
carioca busca retomar o 
caminho das vitórias após 
dois tropeços consecutivos 
no campeonato.

O Flu está em quin-
to lugar, com 10 pontos, 
quatro atrás do Flamengo, 
primeiro colocado. Mas 
vem de empate por 1 a 1 
com o Vitória e uma dolo-
rosa derrota, por 2 a 0, no 
clássico com o Botafogo.

O desempenho do Flu-
minense na Copa do Brasil 
também não agradou. Na 
última quarta-feira, conse-
guiu uma vitória apertada 
sobre a modesta equipe 
da Aparecidense, por 1 
a 0, pelo jogo de ida da 
terceira fase. Após o apito 

Belo Horizonte (AE) - 
Dudu não é mais jogador do 
Cruzeiro. Nesta sexta-feira, 
o clube mineiro oficializou 
a rescisão de contrato com 
o atacante de 33 anos, que 
vinha convivendo com um 
ambiente conturbado na 
Toca da Raposa. O desli-
gamento foi definido em 
comum acordo e encerra 
uma passagem marcada por 
polêmicas.

“O Cruzeiro informa que 
chegou a um acordo com o 
atleta Dudu para a rescisão 
imediata do vínculo con-
tratual entre o atacante e o 
clube estrelado”, diz a nota 
divulgada pela assessoria ce-
leste. O fim do vínculo já era 
esperado após o jogador dar 
uma entrevista em tom de 
desabafo logo após uma parti-
da da Copa Sul-Americana, o 
que provocou seu afastamen-
to do elenco principal.

Dudu chegou a voltar aos 
treinos nos últimos dias, mas 
a decisão já estava tomada 
nos bastidores. O episódio 
desgastou a relação com o 
técnico Leonardo Jardim e 
evidenciou um rompimen-
to irreversível. O próprio 
presidente do clube, Pedro 
Lourenço, chegou a ser 
flagrado por torcedores fa-

Fortaleza(AE) - Ceará 
e Vitória medem forças 
neste sábado, às 18h30, 
no estádio Presidente 
Vargas, em Fortaleza, 
pela sétima rodada do 
Campeonato Brasileiro. 
Em momentos parecidos, 
os dois times buscam se 
consolidar fora da zona 
de rebaixamento e dar 
sequência a uma campa-
nha mais estável na elite 
nacional.

O Ceará começa a 
rodada na 9ª posição na 
tabela, com oito pontos, 
e vem de empate por 1 
a 1 com o São Paulo na 
Arena Castelão, resultado 
que manteve a invencibi-
lidade da equipe em casa. 
Já o Vitória aparece na 
14ª colocação, com seis, 
e também empatou na ro-
dada passada: 1 a 1 com 
o Grêmio, em Salvador.

O histórico do con-

Fluminense tenta retomar o caminho 
das vitórias diante do Sport

final, vaias ecoaram no 
Maracanã.

O atacante Germán 
Cano se recupera de uma 
distensão no ligamento do 
joelho esquerdo e não es-
tará à disposição da comis-
são técnica  A tendência é 
que Everaldo, contratado 
para ser a “sombra” do 
argentino, seja utilizado 
no setor.

Autor do gol contra a 
Aparecidense, o atacante 
Keno também pode seguir 
desde o início. O veterano 
tem chance de aparecer 
na vaga de Canobbio, que 
não vive boa fase des-
de que o técnico Renato 
Gaúcho assumiu o cargo. 
O escolhido deve formar 
o trio de ataque com Arias 
e Everaldo.

Desfalque nas últimas 
duas partidas por conta 
de uma conjuntivite, o 
volante Hércules volta a 

ser relacionado. Ele prova-
velmente começará entre 
os reservas, enquanto Mar-
tinelli e Nonato devem ser 
titulares no meio-campo. 
O último tem a concor-
rência de Facundo Bernal.

O zagueiro Thiago Sil-
va, com uma lesão mus-
cular na coxa direita, e 
o meia Riquelme Felipe, 
com uma entorse no joelho 
esquerdo, seguem longe 
dos gramados. Os também 
meias Isaque e Renato Au-
gusto, ambos em processo 
de recondicionamento 
físico, aumentam a lista de 
desfalques.

Por outro lado, o Sport é 
o único time que ainda não 
venceu. Lanterna da com-
petição, com apenas dois 
pontos, o clube perdeu 
quatro jogos e empatou 
dois. Na última rodada, 
foi derrotado pelo Red Bull 
Bragantino, por 1 a 0.

O lateral-esquerdo Dal-
bert, recuperado de um 
problema na panturrilha, 
e o atacante Pablo, li-
berado após tratar uma 
lesão no adutor da coxa 
esquerda, são novidades 
e reforçam as opções do 
técnico Pepa. Além da 
dupla, o volante Rivera, 
que cumpriu suspensão 
automática pelo terceiro 
cartão amarelo no último 
jogo, também está de volta 
e deve ser titular.

O time pernambucano 
não deve contar com o ata-
cante Gonçalo Paciência, 
que está no departamento 
médico tratando um incô-
modo na coxa. Por outro 
lado, o volante Sérgio Oli-
veira, em transição depois 
de um desconforto muscu-
lar, tem mais chance de ser 
relacionado. Caso esteja 
apto, disputa vaga com o 
jovem Zé Lucas

Antonelli desbanca McLaren e 
conquista a pole para a sprint do 
GP de Miami; Bortoleto é o 19º

Após atrito com o técnico 
Leonardo Jardim, Dudu acerta 
rescisão contrato com o Cruzeiro

zendo gestos que indicavam 
a iminente saída do jogador.

Com 33 anos, ele dispu-
tou 17 jogos com a camisa do 
Cruzeiro nesta temporada e 
marcou dois gols. Contra-
tado com status de reforço 
importante, ele não conse-
guiu se firmar na equipe e 
encerra sua segunda passa-
gem pela equipe celeste de 
maneira discreta.

Fora dos planos em Belo 
Horizonte, o atacante já 
desperta interesse no mer-
cado nacional. Atlético-MG 
e Grêmio monitoravam a 
situação e aguardavam a res-
cisão para avançar em uma 
possível negociação. No caso 
do time alvinegro, o nome de 
Dudu agrada internamente 
e teria sido indicado por 
Cuca, com quem trabalhou 
com sucesso nos tempos de 
Palmeiras.

Enquanto o futuro do 
jogador deve ser definido nos 
próximos dias, o Cruzeiro se-
gue focado no Campeonato 
Brasileiro. A equipe ocupa 
a quarta colocação, com 
dez pontos somados, quatro 
atrás do líder Flamengo. O 
próximo compromisso será 
justamente contra os rubro-
negros, neste domingo, às 
18h30, no Mineirão.

fronto entre os clubes 
mostra equilíbrio em nú-
meros gerais e domínio 
recente do time baiano. 
Em 41 partidas, o Vi-
tória soma 15 vitórias, 
contra 13 do Ceará e 13 
empates. Os últimos três 
encontros, todos em 2023 
- dois pela Série B e um 
pela Copa do Nordeste - 
terminaram com vitórias 
do rubro-negro.

Para os cearenses, 
a partida representa a 
chance de confirmar a 
força dentro de casa e 
se manter entre os dez 
primeiros. Já os baia-
nos tentam reencontrar 
o caminho das vitórias 
longe de seus domínios, 
onde ainda não venceram 
nesta edição da Série A.

Tanto o Ceará quan-
to o Fortaleza optaram 
por mandar seus jogos 
no Presidente Vargas. A 

decisão foi tomada para 
preservar o gramado da 
Arena Castelão, que vem 
recebendo uma sequên-
cia intensa de partidas 
e apresenta sinais de 
desgaste.

Do lado do Ceará, o 
técnico Léo Condé de-
verá manter a base da 
equipe que enfrentou São 
Paulo e Palmeiras nas 
últimas rodadas. A prin-
cipal referência do time 
segue sendo o atacante 
Pedro Raul, que vive boa 
fase e tem se destacado 
com a camisa alvinegra, 
sendo um dos artilheiros 
da temporada.

No Vitória, o técnico 
Thiago Carpini contará 
com um reforço impor-
tante para o duelo em 
Fortaleza. Recuperado 
de uma tendinopatia 
no tendão patelar do 
joelho direito, o meia 

Ceará e Vitória fazem jogo para abrir
distância da zona de rebaixamento 

Wellington Rato está 
novamente à disposição 
após desfalcar o time 
nas últimas rodadas. A 
presença do camisa 10 
pode ser determinante 
para um setor de criação 
que vem oscilando neste 
início de campeonato.

Por outro lado, o de-
partamento médico ainda 
concentra atenções. O 
atacante Carlos Eduardo 
iniciou tratamento por 
conta de uma lesão no 
músculo posterior da 
coxa. Renato Kayzer e 
Willian Oliveira, que já 
estavam em recuperação, 
seguem fora - o primeiro 
por uma lesão na coxa, e 
o segundo, no joelho.

Confiante na evolu-
ção da equipe, Carpini 
reforçou seu comprome-
timento com o projeto e 
evitou qualquer sinal de 
abatimento.

Miami(AE) - O jovem 
italiano Kimi Antonelli con-
quistou a primeira pole 
position de sua carreira 
na Fórmula 1 ao marcar 
o melhor tempo no Q3 e 
garantir a posição de honra 
para a corrida sprint do GP 
de Miami de Fórmula 1. 
Mostrando solidez e ritmo 
consistente, a Mercedes 
confirmou sua força ao 
longo da sessão. A McLaren 
também se manteve entre 
os destaques, com Oscar 
Piastri e Lando Norris com-
pletando o Top 3.

Em meio a altos e baixos 
na pista, Max Verstappen 
conseguiu extrair o necessá-
rio de sua Red Bull para as-
segurar a quarta colocação. 
Logo atrás vieram George 
Russell, Charles Leclerc, 
Lewis Hamilton, Alexander 
Albon, Isack Hadjar e Fer-
nando Alonso, completando 
os dez primeiros colocados 

para a corrida sprint.
O treino classificatório 

para a corrida sprint do 
Grande Prêmio de Miami 
começou com destaque 
para a Mercedes. Russell 
foi o mais rápido do Q1, 
confirmando o bom ritmo 
apresentado pela equipe 
no primeiro treino livre. 
Antonelli, companheiro de 
equipe do britânico, avançou 
em segundo. A surpresa 
positiva foi Alexander Albon, 
da Williams, que terminou 
em terceiro.

Do lado brasileiro, Ga-
briel Bortoleto teve desem-
penho abaixo do esperado. 
Após demonstrar indícios 
de competitividade, o piloto 
da Sauber não conseguiu 
engrenar e ficou apenas na 
penúltima colocação, sendo 
eliminado logo no Q1. Em 
contrapartida, seu compa-
nheiro Nico Hülkenberg 
avançou ao Q2.


